



P R E S S E M I T T E I L U N G

Lahr/Offenburg, 18. September 2024

Exklusive Einblicke in die Welt der Bahn und des Busses

SWEG beteiligt sich in Offenburg und Lahr am 21. September 2024 am Tag der Schiene und am Tag des Busses / KSC-Legende Edgar Schmitt kommt zur Autogrammstunde

Außergewöhnliche Einblicke, Mitmachangebote für Groß und Klein sowie zahlreiche Informationen – all das gibt es bei der Südwestdeutschen Landesverkehrs-GmbH (SWEG) am Tag der Schiene und am Tag des Busses am Samstag, 21. September 2024. Das Verkehrsunternehmen lädt gemeinsam mit den Partnern bwegt und Mobilitätspakt Lahr jeweils von 11 bis 16 Uhr auf das Betriebsgelände ein. Die Veranstaltung zum Tag der Schiene findet in Offenburg rund um die Bahnbetriebswerkstatt in der Rammersweierstraße 1h statt, die Veranstaltung zum Tag des Busses in Lahr auf dem Busbetriebshof in der Rheinstraße 10. Ein Höhepunkt ist an beiden Standorten eine Autogrammstunde mit der KSC-Legende Edgar Schmitt (in Lahr von 12 bis 12.30 Uhr, in Offenburg von 13.15 bis 13.45 Uhr). Der ehemalige Stürmer des Karlsruher SC trug vor mehr als 30 Jahren maßgeblich zum „Wunder vom Wildpark“ bei, als er viermal beim 7:0 gegen den FC Valencia im UEFA-Cup-Rückspiel traf. Die Möglichkeit zu dieser Autogrammstunde konnte im Rahmen der aktuellen Hauptpartnerschaft der SWEG mit dem Karlsruher SC realisiert werden.

Tag der Schiene in Offenburg

Zum Tag der Schiene sind die Besucherinnen und Besucher eingeladen auf das Gelände der SWEG-Bahnbetriebswerkstatt in Offenburg, einem der modernsten

Servicecenter für Schienenfahrzeuge in Süddeutschland. Angeboten werden Werkstatt- und Geländeführungen oder Führerstandsmitfahrten im Rahmen von Rangierfahrten. Bei Vorführungen an der Unterflurdrehbank lässt sich hautnah ein Eindruck von der Arbeitsweise dieser im vergangenen Jahr neu erbauten Hochpräzisionsmaschine gewinnen. Im Rahmen einer Fahrzeugschau können moderne Schienenfahrzeuge besichtigt werden, außerdem gibt es Informationen zu Karriere- und Ausbildungsmöglichkeiten bei der SWEG. Zum Rahmenprogramm gehören außerdem Food-Trucks, Glücksrad und Kinderattraktionen wie Kindereisenbahn, Hüpfburg und Dosenwerfspiel. Für die Besucher ist außerdem ein kostenloser Shuttlebus-Service zwischen dem Bahnhof Offenburg (Abfahrt: Bussteig 4 am ZOB) und dem Veranstaltungsgelände eingerichtet. Der Bus fährt alle 15 Minuten. Die erste Abfahrt am ZOB ist um 10.55 Uhr, die letzte Abfahrt am SWEG-Gelände ist um 16 Uhr.

Tag des Busses in Lahr

In die Welt des Busses können die Besucherinnen und Besucher auf dem SWEG-Betriebsgelände in Lahr eintauchen. Bei Führungen sind Erkundungen von Buswerkstatt, Busleitstelle und der im vergangenen Jahr neu eröffneten Busfahrerschule möglich. Im Rahmen einer Fahrzeugschau können Busse besichtigt werden. Außerdem gibt es Informationen zu Karriere- und Ausbildungsmöglichkeiten bei der SWEG, Food-Trucks, Gewinnspiele und Torwandschießen. Bei der Veranstaltung stellt sich außerdem der Mobilitätspakt Lahr vor, der unter der Schirmherrschaft des baden-württembergischen Verkehrsministers Winfried Hermann steht. Präsentiert wird unter anderem die Mobilitäts-App „Ortenau Mobil“ des Ortenaukreises, in der seit Juni 2023 unter anderem die Fahrpläne der SWEG abrufbar sind. „Mit Ortenau Mobil steht den Nutzenden ganz bequem stets der aktuelle Fahrplan für die gewünschte Strecke zur Verfügung – und das kostenlos. Wir freuen uns, dass wir unsere App im Rahmen des Tags des Busses bei der SWEG in Lahr vorstellen dürfen“, erklärt Alexandra Roth, zuständige Dezernentin für Infrastrukturen, Baurecht und Migration des Ortenaukreises.

Informationen im Internet – und auch in Heilbronn

Detaillierte und aktuelle Informationen zu beiden Veranstaltungen bei der SWEG in der Ortenau finden Sie im Internet unter www.sweg.de/tag-schiene-bus.

Darüber hinaus beteiligt sich das SWEG-Tochterunternehmen SWEG Bahn Stuttgart GmbH (SBS) gemeinsam mit der Stadt Heilbronn und weiteren Partnern am Programm zum Tag der Schiene auf der Allee in Heilbronn. Die Veranstaltung steht unter dem Motto „Shared Public Space – Straßenraum gemeinsam nutzen“. Einer der Höhepunkte im Programm der SBS ist der Auftritt der Profi-Tanzgruppe „FloorLedgenz“ aus Stuttgart, die die Besucher mit einer Mischung aus Breakdance, Akrobatik und Zirkus-Show begeistern wird.

Hintergründe zu Tag der Schiene und Tag des Busses

Den Tag der Schiene haben das Bundesministerium für Digitales und Verkehr und die Bahnbranche 2022 gemeinsam ins Leben gerufen. Koordiniert wird das Fest-Wochenende von der Allianz pro Schiene. Es ist Teil der „Europäischen Mobilitätswoche“, die vom 16. bis zum 22. September stattfindet. In Deutschland werden neben Bundesverkehrsminister Volker Wissing zahlreiche weitere Vertreterinnen und Vertreter aus der Bundes- und Landespolitik an den mehr als 250 Veranstaltungen teilnehmen. Mehr Informationen unter www.tag-der-schiene.de.

Der Tag des Busses findet ebenfalls im Rahmen der „Europäischen Mobilitätswoche“ statt und lebt von dezentralen Angeboten. Bundesweit öffnen Busunternehmen ihre Betriebshöfe und zeigen das breite Portfolio an Berufsbildern rund um den Bus. Mehr Informationen unter www.tag-des-busses.de.

Text und Fotos zum honorarfreien Abdruck; Bildquelle Porträt Edgar Schmitt: Karlsruher SC

Herausgeber:

SWEG Südwestdeutsche Landesverkehrs-GmbH
Rheinstraße 8, 77933 Lahr; www.sweg.de

Ansprechpartner für Journalisten:

Christoph Meichsner – Stabsstellenleiter Marketing/Kommunikation/PR
Tel.: 07821/2702-161; Fax: 07821/2702-95;
E-Mail: christoph.meichsner@sweg.de